
一般質問通告内容（平成 28 年第４回定例会） 
１２月１９日（月） 
１．９番 浜崎 義昭 議員 （折衷方式） 
（１） 住民に優しい行政について 市長 

① 天草市の高齢化率の進捗状況 
② 高齢者と移動困難者に優しい対策はできているか 

（２） 公営住宅の今後の管理体制について 市長 
① 公営住宅の入居率と年齢構成は 
② 公営住宅の管理体制と共益費は 
③ 公営住宅の今後の管理は 

（３） 宝島天草の副産物を宝に変える取り組みについて 市長 
① 農・水産物から出る廃棄物を副産物及び主産物に（例：イノシシ・魚のウロコの商品化等） 
② 大学等との協力体制で天草の雇用拡大を 

 
２．３番 柴田 誠 議員 （総括方式） 
（１） 不妊治療・一般不妊治療などについて 所管部長 

① 件数、認知度、周知方法について 
（２） 子育て家族の経済的負担軽減などについて 所管部長 

① 乳幼児の予防接種費用の負担軽減 
② １ヶ月児健診費用の負担軽減 
③ 予防接種スケジュールについて 

（３） 子どもの急病について 所管部長 
① 急病ハンドブック・♯８０００の認知度について 

（４） 妊婦、子育てママさんについて 所管部長 
① 妊婦歯科検診・妊婦健診について 
② 子育てママさんリフレッシュについて 

 
３．18 番 赤木 武男 議員 （一問一答方式） 
（１） 休廃校舎の利活用策について 市長、教育長 

① 休廃校舎の現状認識について 
② 55 の休廃校舎の実態について 
③ 活用誘致説明会及び視察ツアーについて 
④ 市営住宅としての運用について 
⑤ 下田南小学校の移設の可能性について 

（２） 幼稚園行政に関連して 市長、教育長 
① 教育課程に係る教育時間の終了後等に行う教育活動の保育園、保育所への影響 
② 預かり保育の実施に向けた考えは 

（３） 電気事業法改正について 市長、所管部長 
① 法改正に伴う市民生活への影響について 
② 本市の庁舎・支所及び小・中学校、公共施設等における電気小売り事業化への対応について 

 
４．15 番 蓮池 良正 議員 （一問一答方式） 
（１） ＴＰＰ問題のその後 市長、所管部長 

① 農林水産物生産経営体への影響と対応策 
② 医療分野への影響…ジェネリック医薬品の行方等 
③ ＥＵとの間でＦＴＡ等自由貿易推進の波紋                     

（２） 住民主体のまちづくり 市長、副市長、所管部長 
  ① 公の施設の管理・利用についての方向性 
  ② 指定管理者制度の運用基準 
  ③ 地域自治組織の法人認定の方策 
（３） 水俣病被害者救済の方向性 市長、所管部長 
  ① 各種手帳など交付された方々等、認定患者や被害の症状が確認された住民の状況 
  ② 直接的な医療費負担の状況 
  ③ 被害者救済に向けた検診等の必要性 
（４） 市民が安心して住み続けるための施策 市長、所管部長 
  ① 介護保険制度の行く末 
  ② 地域支援事業の実施方策と現場（地域）での担い手養成は進んでいるか 
  ③ 高齢者等の関係する交通事故防止策 
    ア 運転免許証返納への支援策 
    イ 交通機関整備の方策 
  ④ 鉄鋼スラグ問題…景観関係条例整備を 
（５） 食生活をめぐる地域的連携 市長、教育長、所管部長 
  ① 食育分野で、学校給食費保護者負担の軽減 
  ② 地域でのこども食堂や高齢者等大人でも立ち寄れる居場所としての食堂創設をめざそう 

 

 

 

１２月２０日（火） 



５．８番 濱洲 大心 議員 （折衷方式） 

（１） 地域づくりについて 所管部長 

（２） 災害に備えた、まちづくりについて 市長、所管部長 

（３） 天草ジオパークについて 所管部長 

（４） カジノを中心とする統合型リゾート施設整備推進法について 市長、所管部長 

 

６．25 番 本田 武志 議員 （総括方式） 

（１） 天草市の農業政策について 市長、所管部長 

① 天草市の発展にとって、農業振興の位置づけは 

② 地域農業を取り巻く現状について、どのように捉えているのか 

③ 天草市が目指す地域農業、あるべき姿は 

④ 現状と目指す農業との差を埋めるための課題の分析 

⑤ 課題解決のための具体的施策の展開 

 

７．14 番 若山 敬介 議員 （一問一答方式） 

（１） 教育行政の重要性について 市長、教育長、所管部長 

① 子どもの貧困問題と不登校対策 

② 定時制や通信制の重要性 

③ 今後の社会教育のあり方 

 

８．26 番 浜﨑 昭臣 議員 （総括方式） 

（１） 観光振興について 市長、所管部長 

① 宿泊施設について 

② 天草宝島観光協会について 

③ 出水～長島間シャトルバスについて 

（２） 漂着物学会熊本・南天草大会について 市長、所管部長 

① 第 17 回大会が天草市に決定した 

市の協力体制を問う 

（３） 天草クリーン作戦について 市長、所管部長 

① 天草市一円においてクリーン作戦を見直す時期が到来していると思う 

執行部の見解を問う 

 

９．21 番 池田 裕之 議員 （総括方式） 

（１） 総合運動公園と公共施設の長寿命化計画について 所管部長 

（２） 部活動の社会体育への移行について 所管部長 

（３） 御所浦島鉄鋼スラグ投棄問題について 所管部長 


